

ORÍGENES DEL COLEGIO PÚBLICO “ÁNGEL ANDRADE” DE PUERTOLLANO



El crecimiento demográfico que experimentó Puertollano a partir de los años 50 del siglo pasado, ligado al desarrollo industrial de la ciudad, obligó a ensanchar los límites de la ciudad mediante la urbanización de nuevas áreas en las que se asentó un gran número de trabajadores con sus familias. Las primeras 630 viviendas edificadas en el barrio, que dan origen al nombre del mismo y que se irán multiplicando hasta nuestros días, respondieron a esta necesidad: casas y pisos con un precio asequible, subvencionados y con un destino en muchas ocasiones asistencial, para los obreros encargados de poner en pie el corazón industrial de la ciudad, para los mineros jubilados y enfermos, para sus viudas y para familias de recursos poco holgados.

El Colegio se construyó en la calle Socuéllamos para dar asistencia educativa a la población de un barrio que, inicialmente, llegaba hasta la actual calle Montesa. Se trataba de un centro con dos edificios para seis unidades o niveles. Más tarde, cuando se construyeron otras 240 viviendas, se le añadió un pabellón de dos plantas entre los dos edificios anteriores, con ocho aulas más.

A finales de los años 60 el barrio volvió a crecer con la edificación de las viviendas de la calle Almagro, y fue entonces cuando se inauguró un segundo pabellón en la calle Valdepeñas (actual Colegio “Vicente Aleixandre”). Al grupo escolar formado por estos dos pabellones (el inicial de la calle Socuéllamos y el posterior de la calle Almagro) se le denominó Colegio Nacional “Héroes Cabañero”, en recuerdo de uno de los episodios locales de la Guerra Civil.

Tras la llegada de la democracia, y después de las primeras elecciones municipales de 1979, se cambió el nombre por el de Colegio Público “Vicente Aleixandre”. Las antiguas construcciones de la calle Socuéllamos se sustituyeron entonces por un nuevo edificio escolar, el que hoy nos alberga, produciéndose en esos momentos el desglose respecto del “Vicente Aleixandre”. En septiembre de 1983 nuestro Centro comenzó a funcionar como colegio independiente con el nombre de Colegio Público “Número 18”, hasta que el Consejo de Dirección propuso al Ayuntamiento el nombre actual, para recordar y honrar al ilustre pintor ciudadrealeño de finales del siglo XIX y primer tercio del XX Ángel María Isidro Andrade Blázquez.

En los 25 años de historia del hoy Colegio de Educación Infantil y Primaria “Ángel Andrade” han pasado por sus aulas casi 1400 alumnos, han desarrollado su magisterio decenas de profesores y se han impartido en torno a 300.000 horas de clase. Los trofeos que adornan nuestras vitrinas, los expedientes celosamente conservados de todos nuestros escolares, la formación inicial que ha cimentado el provenir de tantas personas, las experiencias vitales de quienes han convivido y siguen haciéndolo en el Colegio son el testimonio siempre renovado de un cuarto de siglo de vida escolar que nunca se detiene.